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新京报讯 （记者储信艳）
外交部发言人洪磊 24 日在
例行记者会上说，应日方要
求 ，中 方 同 意 日 本 常 务 副
外长河相周夫于 9 月 24 日
至 25 日来华，同外交部副
部长张志军就当前中日关
系特别是钓鱼岛问题举行
磋商。

洪磊表示，中方将在磋
商中阐明在钓鱼岛问题上的
严正立场，要求日方纠正错
误，为改善中日关系作出应
有努力。

台湾保钓
两岸同胞应合力维权

问：目前，多艘台湾渔船
已驶向钓鱼岛，如果它们遇
到日方拦阻，中国大陆海监
船是否提供帮助？台湾方面
近日称，绝对不会和大陆联
手应对钓鱼岛问题，中方对
此有何评论？

洪磊：中国政府维护国
家领土主权的决心和意志坚
定不移。中国海监船已经并
将继续赴钓鱼岛海域巡航执

法，行使管辖权。
钓鱼岛及其附属岛屿是

中国的固有领土。在民族大
义面前，两岸同胞应齐心合
力，以各自的方式，共同维护
国家的主权和领土完整，共同
维护民族的整体和根本利益。

中日经贸
海关查日货“没听说”

问：中国海关加大对涉
日进出口货物检查力度，这
是否出于所谓经济制裁？有

专家担心经济制裁会对中日
经济造成负面影响，中方对
此有何评论？

洪磊：我没听说你提到
的情况。需要指出的是，中
日经贸合作符合双方利益，
日本非法“购岛”行径影响、
损害了中日经贸关系的正常
发展，这是我们所不愿看到
的。对此，日方必须承担完
全责任。

日方必须立即停止一切
损害中国领土主权的行动，
回到谈判解决争议的轨道上

来，为发展中日关系及各领
域合作创造有利条件。

美日军演
希望日方汲取历史教训

问：日本陆上自卫队和
美国海军陆战队近日在关
岛举行联合军演，并首次模
拟夺岛情形。中方对此有
何评论？

洪磊：我们注意到有关
报道，希望有关方面以本地
区的和平稳定为重，多做有

利于增进政治安全互信、维
护地区和平与稳定的事，也
希望日方在汲取历史教训
的基础上坚持走和平发展
道路。

联大会议
中日外长会晤“不了解”

问：有报道称，本届联大
期间中日外长将进行会晤，
请证实。

洪磊：我不了解有这方
面的安排。

中方同意日本常务副外长来华磋商
外交部表示，中方将在磋商中阐明在钓鱼岛问题上的严正立场，要求日方纠正错误

■ 专家分析

日本“特使”访华 难有实质成果
■ 相关新闻

杨洁篪将出席联大一般性辩论
野田可能在联大辩论时，阐明日本在钓鱼岛问题上的主张

中国人民大学国际关系
学院时殷弘教授分析称，目
前中日关系因钓鱼岛问题高
度紧张，日方希望双方“各退
一步”，但是目前看不到日方
做出实质性让步的可能性，因
此，此次日本常务副外长河相
周夫访华，预计不会对中日
对抗产生实质性的缓解。

9 月 10 日，日本非法对
钓鱼岛“国有化”之前，日本

曾派“特使”副外相山口壮来
华，受到中方高层的接待，并
且递交了日本首相给国家主
席胡锦涛的亲笔信。“事实证
明，某种意义上，日本政府对中
国的行为具有欺骗性，山口壮
肯定没有非常明确地表达日
本政府坚决要采取‘国有化’
钓鱼岛的意向。”时殷弘说。

谈到此次河相周夫访华
的预期成果，时殷弘表示，中

日目前对立非常严重，中国的
反制行动和中国国民自发抵
制日货的行动，已经对日本造
成很大损害。而中国看不到
日本取消“国有化”钓鱼岛、做
出实质性让步的任何迹象。
尽管目前中日仍保持必要沟
通，但是“特使”访问不可能使
目前中日关于钓鱼岛问题的
对抗有实质性的缓解。

新京报记者 储信艳

新京报讯 （记者储信艳）
第 67 届联合国大会一般性
辩论将于 25 日在纽约联合
国总部拉开帷幕，外交部长
杨洁篪将率团出席并发言。
届时，杨外长将阐述中方对
当前国际形势、重大国际和
地区问题的立场和主张，介
绍中国致力于维护世界和

平、促进共同发展、加强国际
合作的积极和建设性努力。

近期，由于领土领海争
议，日本同中国和韩国的关
系明显紧张，引起了全世界
的关注。潘基文说，希望相
关国家领导人在参加联大
会议期间，利用会面的机会
心平气和地讨论争议问题。

据日媒报道，日本首相
野田佳彦称，他将继续强调
日本的主张，以强硬的姿态
来解决领土问题。分析人
士说，野田可能在联大辩论
时阐明日本在钓鱼岛问题上
的主张，希望能争取美国、越
南和菲律宾等国的支持，企
图使钓鱼岛问题国际化。


